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Q1 制服必要  賛成 74％ 反対 26％ 

Q2 今のまま  賛成 48％ 反対 52％ 

Q3 ブレザー  賛成 69% 反対 31％ 

Q4 選択制   賛成 59％ 反対 41％ 

 

 

《６年生と保護者》         《５年生と保護者》         《４年生と保護者》 

 

                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各学年の回答割合（％）  ※とてもそう思う、そう思う＝賛成  あまり思わない、まったく思わない＝反対 

学年 
Q１ 制服は必要 Q2 今のままでいい Q3 ブレザーがいい Q4 選択制がいい 

賛成 反対 賛成 反対 賛成 反対 賛成 反対 

６年 80％ 20％ 54％ 46％ 73% 27％ 59％ 41％ 

５年 72％ 28％ 48％ 52％ 64％ 36％ 56％ 44％ 

４年 71％ 29％ 42％ 58％ 72％ 28％ 64％ 36％ 

Q1 制服は必要である。 

 

※Q2 以下は、Q1 で、とてもそう思う、そう思うと回答した人のみ 

Q2 現在の学生服、セーラー服がいい。 

Q3 新たにブレザー型（スラックス、スカート）がいい。 

Q4 学生服、セーラー服とブレザー選択制がいい。 
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《自由記述》 

・ 制服に代わるポロシャツがあるため、あまり着ることがない高額の制服はなくても良いと思います。

ただでさえ、入学時にはお金がかかるため。 

・ 新しくポロシャツもできて、その方が子供たちも動きやすそうで良いと思う！洗い替えもあって清

潔感もある。 

・ 制服を着られるのはこの時期だけです。色んな選択肢があると学校の統一感がなくなると思います。 

今までどおりでいいのではないかと思います。 

・ 制服は必要である、というのは小学生にという意味か中学生～という意味かも解りません。中学生～

という意味なら勿論必要だと思いますし小学生にも必要かという意味なら不要だと思います。 

・ 服選び時間が取られるので、私服は止めて欲しいです。 

・ 動きにくい。授業を受けるのになぜ制服でないといけないのか。式典の時だけ着るのならなくても良

い。高くてもったいない。 

・ 正直、親も子供も考えてもわかりませんでした。 

・ 自由でいい 

・ もっと通気性の良いものがいいと思います。気候が変わってきている今、5月にまだ学ランを着てい

る学生を見ると可哀想です。気候や体調で選べるようにできるといいと思います。 

・ 自由でいいと思う。私服でも制服でもジャージでも着たいものを着る。制服もどんなのでも良しでい

いと思う。統一させず、自分が着たいものでいい。 

・ 金額的にも負担になる。私服だとバラつきはあるが個性も出せるし体操服があるため、あえて制服を

着る必要性も今の時代は不要だと思う。また素材により暑かったり調整が難しいし自宅でのケアも大

変に思う。制服を残したとしても、選ばない選択肢があるととても良いと思う。 

・ ジェンダーレスの方が増えている為。我が子もそうだった場合と考えると不要なのかなと思います。 

・ 暑い時期は体操服の半袖とハーフパンツでの登下校がありがたいですが、冬場もみんなジャージで

登下校しているのはどうか？と中学生を見ていて思いました。せっかく制服があるので、着る機会がも

っとあっても良いと思いました。 

・ 制服は必要なし?入学式、卒業式、入試は私服でよいとは思っていないが、それ相当な服装で良いと

思うので、制服が必要という考えにはならない。 

・ 夏は暑く、冬は寒い素材の制服を着ているのはかわいそうだと思う。もっと安く涼しい素材、温かい

素材はたくさんあるのに。体操服も同様。会社は夏はポロシャツです。普段から私服 OK。ポロシャツ

を着ている中学生を見かけます。汗をかいてもベタベタしないし、洗濯も簡単だ。夏のポロシャツ、冬

の上着だけを制服にして他は自由でも統一感はある。小学校の延長で私服にしてもそんなに乱れない

のではないかな。学校も変わろうよ。 

・ アンケートの意図があまりよく理解できません。全国的に見直されているからと言うのが理由です

か？それとも、ちゃんと具体的な理由があるのですか？制服に関して新城市教育委員会のビジョンが

しっかりあった上でのアンケートですか？ビジョンがあるなら、教えてください。 

・ 式など全員で制服を着ることは、思い出にも残ると思うので、必要だと思う。私服は、毎回、用意す

ることになってしまいそうで、費用がかかりそうです。 

・ みんなで同じものを着る理由がわからないから、制服は必要ないと思う。（小 4 女子） 
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・ 冬の制服と夏の制服を分ける。 

・ ポロシャツや ジャージ登校も可能にして欲しい。海外の制服のような、多様性の着こなしで子供達

の自由な表現も理解できるといいと思う。 

・ 形はどちらでも良い。ブレザー型になった時の購入総額が現在とあまり変わらない額になる事を希

望します。 

・ 夏場、シャツやセーラー服だと暑いので、ポロシャツ等選べるとよいです。お古とかを貰うこともあ

るので、制服はそのままでもいいと思っています。制服はあると便利なので、ベースはそのままで、ス

カートを嫌がる子はズボンを履けたり、ズボンを履くならセーラー服だと合わないので、ポロシャツに

したり、冬場は自前の控えめはセーター着たり、柔軟な感じでよいかと思います。 

・ 値段が高い。市内で統一するなど、価格を下げたり、使い回しができるものがいい。通気性のいいも

のがよい 

・ 中学、高校は学業に専念して欲しいので、制服で良いかな、と思います。 

・ 男女差別になってしまう。 

・ 普段は体操やポロシャツなど洗いやすいものが良いです。制服の下に体操とかは必要ない気がしま

す。 

・ 上の姉兄を見て育っています。制服を着る事もひとつの憧れとしています。が、姉と兄の際にも答え

ておりますが、その子がその子らしい選択肢を出来ることこそ何よりも大切かと思います。 

・ ジャージや体操服でいいと思います。制服が必要だと全く思いません。 

・ もし変わるなら、洗える素材とかだとありがたい。 

・ 制服がないと、毎日着るものに困り、被服費がかけられる家庭は良いが、そうでない家庭は、毎日着

るものを考えてしまうかもしれず、子供がどんな思いをするか心配です。 

・ 制服が高価である。暑さ寒さに対応出来ていない。個性が消されてしまう。 

・ 制服は指定であってもよいと思うが、その他の体操服や靴、カバン、自転車などは自由でよいと思う。 

色や形の指定の必要性とは？ 

（学校用だけでわざわざ用意しなくてもよければ、コスト面でも負担が軽減する） 

・ 体操服があれば、制服は必要ないと思う。暑いし動きにくい。体操服も無しで自由な私服でもいいと

思う。 

・ 試験や式等は制服で、それ以外はその場に合った服装が良いと考えた。 

・ ポロシャツにズボンかスカートが、楽で良いです。 

・ 子/制服が着てみたい。親/気候変動に対応して、温度調整ができる制服がいいと思います。 

・ 洗濯ができたり、扱いやすいものがいい。 

・ 制服は必要だと思います。気持ちも切り替わります。でも制服は伸縮性がない、値段も高いから何着

も買えません。夏場は制服だと汗でベタつき張り付いたまま 1 日を過ごさないといけません。体質的

あせもかぶれが酷くなります。体格が大きい子は伸縮性がないため着るのも嫌がります。学校で統一し

たポロシャツ T シャツがあると気軽に着替えたりできます。 

・ 制服があると、毎日服を選ばなくてよいし経済的です。皆が制服だと、私服によるからかいやいじめ

も防ぐことができると思います。 

・ 乾きやすく、値段も安いと助かる。 
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・ スカートが嫌だ。着る機会が少ないのに高い制服を買う必要があるのか？スカートやズボン無しで

体操服とポロシャツで良いのでは。 

・ 私服→基準がない場合スウェットなども OK？又、容姿に気を配る余り勉学に支障がでないか心配。

毎日私服を用意するのが大変。スカート、スラックスは紺色で、上は自由などはどうか？ 

制服→セーラー服、学生服は重ね着しにくく体温調整し辛い。ブレザー型で男女問わずスラックス、ス

カートから選べるのは良い。季節に合わせて自由に上着を羽織れると良い。夏はシャツ、ポロシャツか

ら選べると良い。ブレザー型になると高価かも？ 

・ 制服は欲しいです。毎日私服は服を選ぶのにこだわりがあって服選びに時間がかかりそうです。制服

は高いですが丈夫ですからいいとおもいます。あと、制服=学生とわかるので、いつどこでなにをして

るかが地域としても見守りができると思うので制服がいいと感じます。種類については中学の時点で

は必要ないかなぁと思います。高校からでいいような気もします。 

・ 制服があった方がいいと思います。女子のスカートは無くしてもいいのかなぁと思います。ズボン一

択でもいいかと。ズボンなら、下着が見える心配もないし、動きやすいので…。ジェンダーレスに配慮

するのも大事かと思うが、こんな田舎で女子がズボンをはくのは勇気がいるので、いっそ、皆、ズボン

でいい。 

・ 男子はズボン、女子はスカートという古い概念ももういらないのでは？と思います。親である私自

身、子供の頃からスカートが苦手でした。ユニセックスの制服にすれば、兄弟姉妹でも使えて経済的で

す。 

・ 現状、制服が無くて困ったことがない。たまにしか着ない制服を、わざわざ購入するのは低所得な世

帯には負担が大きい。小学生は成長も著しいので大きくなる度に購入しなきゃいけないのは、困る。 

・ ブレザー形にして、夏はポロシャツにズボン、式の時はジャケットをはおるようにしてほしい！有教

館高校の様な、シャツとポロシャツと選べるようにが、いい！できたら、チェックの可愛いブレザーが

いい！ 

・ ポロシャツが制服というのはやめてほしい。 

・ 現在、登校が体操服のため制服を着る機会がほとんどないなら必要ないと思います。ただ、体操服に

なった経緯が分からないため、制服が必要不要の判断ができません。子ども本人は、制服が着たいと言

っているため、制服でも登校できるよう、現在の体操服登校の見直しなど検討していただけたらと思い

ます。 

・ 自宅で洗濯が出来るような物が清潔に保てる。黒や、紺色などの濃い色は夏場は熱中症などが心配。 

・ 制服があると冠婚葬祭に使えるので保護者としては助かる。ブレザータイプはシャツにアイロンを

かけないといけないのでやめてほしい。ジャケットとシャツを買わないといけないのも金銭的負担を

感じる。シワにならないポロシャツ生地など、着る子供たちも快適で手間のかからない制服を希望しま

す。 

・ 洗濯できる、アイロンがいらない、着脱や気温調整のしやすいブレザー型に変えてほしい 

・ 学ランは肩が凝るようなので、カーディガン等あってもいいと思う。 

・ 式典などを除いた普段は、毎日制服を着用しなくても制服、私服と個人の判断で選択できると良いと

思う。 

・ 現在のセーラー服は、古いデザインで時代遅れであり、ブラザー型にすべきだと思う。しかし我が家
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は、姉がすでにセーラー服を着用しており、妹用にブラザー型を購入するのは、金銭的に厳しい。両方

から選択できるようにしてほしい。 

・ 鳳来中学校はポロシャツが導入されているので、現状であまり困らない。TPO にあった服を着る練

習としても制服は必要ではないかと思う。 

・ 夏は暑いからスカート、冬は寒いからブレザーというふうに選択出来ると良いと思います。しかし制

服がないのは統一感がないと思います。 

・ 夏服はポロシャツが良い 

・ 兄姉がいる家庭では、ブレザーに完全に変わってしまうと経済的に困ることもあります。移行期間を

長く、若しくは無期限に設けるなど、柔軟な選択肢を残す方が良いと思います。 

・ 選択肢が多いと迷ってしまうので、中学校までは今まで通りの制服で良いと思います。 

・ 子供はまだ 5 年生という事もあり制服について聞いても「どっちでもいいよ~」という返事でした。

私としては制服はあった方がいいかなと思います。入学式、卒業式や高校入試は制服がよいと思うから

です。ブレザータイプのほうが自由に選べて良いと思います。女の子でもスラックスを選べるがいいと

思うからです。ただ長男の高校の制服は夏服冬服合計で 10 万円はかかりました。中学でもそれだけの

出費があるのは家計的に痛いです。 

・ メーカーによって色々とあると迷うのでメーカーさんを 1 つにしてほしい。セーラー服のスカート

のひだの幅とか向きとか、線が何本あるとか、選んだりするのが面倒です。小学校の体操服のようにこ

の学校はこれと決めてもらいたい。サイズだけ選べる制服を作ってほしいです。 

・ 制服は、やはりあった方が良いと思います。自分らしさを出すために、スラックス、スカートと選択

できるようにブレザー化するのは良いことだと思います。 

・ 価格が現状より高価になりすぎない様にしてもらえると有り難い。 

・ 学ランは黒で汚れが目立ち、こすっても取れないしファブリーズも表面の加工に良くないからダメ

(内側は平気とのこと)と言われ 機能性重視にして欲しいです。 

・ 安価で動きやすく洗いやすい物がいい。学校名などはいれず夏はポロシャツでいいと思う。新城の中

学校全部統一でも構わない。学校で値段が違うのが嫌だ。制服はとにかく高いしあまり使わないなら買

いたくないがキチっとした服を着こなす事も大事。気持ちが引き締まる。親としてはサイズアウトもす

るのでとにかく安価な物がいい。 

・ 夏は男女共ポロシャツがいいと思います。 

・ 小学校 5 年生の娘がいます。男っぽい性格もあり、中学校はスカートだから行きたくないと言って

いるので、選択制の制服は親としては嬉しいです。リボン、ネクタイの色を学校別にするだけで、ブレ

ザー等のデザインは市内統一する(どこかの県だか市がそうです)と転校時等は新たなる負担が少なく

て良いなと思います。 

・ 暑そうだから。（「制服は必要だ」の問いに「あまりそう思わない」と回答） 

・ 選択性になることによって、自分らしく過ごすことができると思うことができればとても良いこと

だと思います。 

・ 動きやすいのが良い。夏服はポロシャツの様な洗濯できる生地だと嬉しい。スカート、スラックス、

ポロシャツ、シャツ等、選べる未来があっても良い。 

・ 夏は過ごしやすく洗いやすいポロシャツみたいな服も選択出来るといいと思う。 
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・ 大きな行事は制服があるといいなと思います。通常授業のときは体操服ですごさせていただきたい

です。 

・ 制服を採用するのであれば、・安い・どこでも買える・洗濯機で毎日洗える・アイロンの必要がない 

ような服にして欲しい。 

・ 入学式、卒業式など、制服がある方が楽でいいから。 

・ 指定のものが多いと高いので、安く揃えることが出来るとありがたいです。 

・ 小５の息子は即答で、いらん、私服でいい！と言ってます。親の意見は別のとこで回答してしまいま

した。 

・ とても難しい質問です。このアンケートでは、必要なし＝入学式、卒業式、高校入試の日は必要、そ

れ以外は特になくても困らない、といっているように感じたからです。中１の姉がいますが、体操服な

ら楽でいいのに…とつぶやいた日がありました。制服がなくても、式の時にはふさわしい格好で、で小

学校の時特に困らなかったし、制服を一式揃えるにもかなりの金額でした。どうして今この質問なのか

…まずは詳しく知りたいです。 

・ 娘自身はセーラー服に憧れがあるようで、着たいそうです。でも、スカートが嫌な子はスラックスを

はけば良いと思うので選択できるといいかなという意見でした。保護者としては、節目に揃って着られ

る制服はあった方がいいと思いますが、今よりも体温調節がしやすいものになるといいです。また、夏

場は汗もかきますが、突然の大雨でびしょ濡れになることも増えました。数枚ずつ購入できるように、

安価な物だとありがたいです。 

・ 制服が変わると下の子にお古が着せれない（古い制服でも可となっていても、周りの子が新しい制服

だとお古がかわいそうで結局購入することになる）のでこまる。 

・ 値段が高い。高すぎて負担が大きい。自転車に乗りにくそう。 

・ 高校入試や各大会となれば、まだまだきちんとした服装を求められる雰囲気があるのではないかと

思う。そういった場合、制服がないと個人で適切な服装を用意する必要があり、そちらの負担も大きい

のではないか。ただ、今の学生服とセーラーよりも、ブレザーにしスカートかズボンが選べるスタイル

が今の時代には望ましいと感じる。私服登校の日も設け、私服への移行の参考にするのは良いと思う。 

・ 制服がないと、親の意向で服の競いあいのような事が起きそう。特に入学式や卒業式。自転車登校等

スカートがめくれたり引っ掛かったりするのでパンツかスカートか選べると良いと思うが、セーラー

服や学生服ブレザーと選べるようだと、制服の意味が無いような気がするので、形は統一した方が良い

と思う。 

・ 夏のポロシャツは、紺色だと暑いと思う。女性の下着が透けないような淡い色のものが選択できれば

いいと思う。 

・ 入学時は揃えるものが多いので、制服の購入がないと負担が減り助かります。普段の学校生活(入学

式、卒業式以外)は体操服が動きやすさ着心地の面でいいと思います。 

・ 私服を毎日考えるのは大変だから制服はあったほうが良い。あった方が良いけど、セーラー、学生服、

ブレザー、私服、ジャージなど自由に選択出来るのが良いと思う。 

・ 式など、きちっとした方がいいときに、服装が迷うのであるといいなと思うが、動きにくさや、この

所の暑さを考えるとあまり必要もないのかなと思う。 

・ 制服を統一させる必要性を感じない。お金がかかる。 
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・ 制服があればセレモニーや入試において新たに買わなくていいから楽だけどあんなに高くなくてい

いと思う。というのも中学入学においてのあれこれ揃えるのに一旦 10万円くらいかかるので大変。 

・ 制服代の出費が大きい。子ども自身もそこまで制服の必要性を感じておらず、出来れば小学校のよう

に私服または体操服で過ごしたいとのこと。 

・ 選択肢の一つとして選べるのはいいと思うが、ひとと違った制服はイジメの対象になる可能性も出

てくるため慎重に検討したい。 

・ 男子学生服はかさばるので、たたんで持ち運ぶのが大変。暑さ寒さに対応しにくいと感じる。 

・ もっと着心地が良く、通気性が良く、毎日洗える物がいいです。 

・ すぐに洗える、安価なものが良い。 

・ 夏は涼しいものがいい。通常の学校生活は、体操服でもよい。TPO を意識させるために制服を着る

機会は、なくさないでほしい。 

・ 常に私服ではなく、制服として、汚れの目立ちにくいカラーや、動きやすさ、通気性、自宅洗濯可能

など、機能性重視の製品を強く希望します。一般の制服に比べて安価で買い替えしやすい、UNIQLO

製品（既に制服として採用している学校もあります）が理想的。 

・ 本来、着る服は自由に選べる権利があり、また適切な服装を選択する練習でもある。権利を放棄して

人に決めてもらうことに慣れることは、主権者教育に反すると考える。繊維などに対する過敏さや気候

に対する感じ方にも個人差があり、統一することに無理もある。 

・ 女子の制服がスカートしかないのは、可哀想です。最近はスラックスを履きたい女子は増えていま

す。新城市のセーラー服は、時代遅れな気がします。 

・ ※ 体操服を制服にしてほしい。・制服は 3 年着るだけなのに、夏用冬用でかなりの金額になる。ク

リーニング代もかかる。・男、女の兄妹では着まわせない。・制服だと寒い、暑い時の調整ができな 

 い。(現状、冬服の上に学校の長袖ジャージ等を羽織れず、調節が難しい)・私服も許可せず全て体操服

一本にすれば家計の負担、個人差もなく、効率的でないかと思う。 

・ 制服いるか、いらないかはどちらでもよいです。もし可能ならシンプルで、着心地がよくて、洗濯し

やすいもの、リーズナブルに購入できると大変助かります。 

・ 購入、クリーニングとお金がかかる。 

・ 式典や試験などの時だけ制服にして通学などは体操服やジャージでいいと思う。３年間しか使用し

ないので制服も高価な物でなくて良いと思います。 

・ 家庭で洗濯ができるなど、取扱いやすいものがいい。値段も手頃に抑えてほしい。 

・ 私服だとまた、買ったりして金銭面が余分にかかるので、制服があるなら制服でいい。 

・ 制服は必要だと思いますが、部活動などで着替える時間がもったいない（特に冬期は電車の時間に合

わせて部活を切り上げるため、着替えていると活動時間がほとんどありません）ので、きちんとしなけ

ればいけない場面、例えば入学式や卒業式などの式典や、学校の集会、試験など必要なとき以外は体操

服の着用で学校生活をおくることができると良いと思います。 

・ 制服は黒いものが多く、冬の早く暗くなるような時にもわかりにくく、バッグ等も黒が多いのが不思

議でしょうがありません。また、中学生は成長する時なのでサイズ直し、買い替え等が手間だし、お金

もかかります。頻回に洗濯もできないので体操服で済むなら 1 番いいかと思っています。入学式等そ

ろった方が見た目は良いのかなぁとも思います。 



小学校まとめ（児童と保護者） 

- 8 - 

 

・ 生理用品が入れられるようにポケットを大きくするかポケットが沢山あった方がいいと思います。 

・ 現在のようにポロシャツとズボン、スカートのように簡易的でも制服はあった方がいいと思います。

やはり式典など私服だと相応しくない華美な服装な子も出てくると思うし、色々な問題も出てくると

思います。 

・ 個性が出る私服も素敵だと思いますが、勉学などで忙しい中、毎日着る服で悩むのは大変だと思いま

す。決まった制服なら時短になります。ただ 3 年間しか着ないのならレンタルができたらいいのにと

も思います。男女とも同じ形の制服なら同性の兄弟姉妹じゃなくても着回せれるかなとも思います。 

・ 式典で、バラバラの洋服よりも制服があったほうが美しいと思います。入試の時にも制服の方が、服

装に困らないので、制服があったほうが良いと思います。 

・ 親子で考えると意見が割れて、間を取ったりしてます。親は現状で満足、子はブレザーが着てみたい

が率直な意見です。 

・ 今まで、兄弟姉妹で、購入してお下がりとして保管してあったりする方も多いし、自分もそうなので、

今までのままの形が経済的に助かります。 

・ ネクタイの色を学年で変える。 

・ 値段が高くて、成長に合わせて気軽に買い替えられない。また家庭での洗濯に限界があって不衛生に

なりがち。必要性があまりないように感じる。 

・ 制服の必要性には親子で意見が分かれました(子供はなくて良い、親はあった方が良さそう)。気軽さ

や日常品と考えると小学校のように体操服だけでも良いのかなと思う。ただ制服着用での厳粛な式は

協調性など雰囲気が引き締まり個人的に嫌いではない。また、制服はその時にしかないものなのであっ

ても悪くはない。成長期中なので、サイズ変更は必要不可欠なため可能な限り安価に越したことはな

い。 

・ ほとんど着ないのであればわざわざ買う必要がないと思います。金額的にも大きいので。昔みたいに

制服で生活するならあってもいいとおもいます。 

・ 価格が高い。毎日洗える訳ではないので不潔。動きにくそう。デザインが古い。個性が無い。 

・ 式典では制服があると良いと思うが、普段はコロナ時同様体操服登校可能だと嬉しい。夏など洗濯で

きないのは厳しい。不要になった制服など、バザーがあるとより良いと思う。値段が高いため、着る回

数少なければ、長く着ることが可能だと思う。 

・ 中学生らしさ、自覚が制服を着ることによって生まれると考えるから。 

・ Q6（どちらでも選択できる）の選択は偏りがでてみっともないと思います。制服はどちらかで。 

・ 洗濯がしやすい、扱いやすい制服がいいです。値段もおさえてくれると助かります。 

・ ポロシャツがあるため、無くていいと思います。 

・ 新城のどの中学校も、学生服やセーラー服か、ブレザー型か統一されているのが良いと思います。中

学によって、セーラー服だったりブレザーだったりしないでほしいです。 

・ 入学式、卒業式ぐらいしか着ないのであれば必要ないと思う。それだけの為に、親の出費は大きい。 

・ 私服になった場合にお洒落で高価な物を着たがったり、服装の好みで仲間外れやいじめにあわない

か心配です。 

・ 制服はあった方がいいが価格が高くないといいと思う。制服はブレザーとスカート、スラックスで、

中はポロシャツやカットソーなど、自由など。 
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・ 僕特に興味が無いです。 

・ 新しく購入するのは、ブレザーならブレザーで統一すればいいと思う。学生服、セーラー服のお下が

りも可とするというのはどうでしょうか。 

・ 学生服でも私服でもいいが、学生服は高いので、卒業した子のものをリユースできる場所や方法があ

ればいいなと思う。あと、制服の補助金が出るなど。リュックも指定のものである必要があるのかな？

と思う。 

・ ある学校では UNIQLO で何通りかの組み合わせが出来るとメディアで知りました。価格もリーズナ

ブルで良いと思いました。3 年間しか着ないししかも年に数回しか着ない夏服は勿体無いと感じていま

す。 

・ 高価なので、性別が違う兄妹がいると大変です。しかし、学校内外の活動において、統一感、華美で

ない制服は必要だと感じます。名前の刺繍入りの体操服は個人情報など好きではないです。しかも、価

格が高すぎるので、ユニクロなどの市販品を導入など検討してもいいと思います。 

・ 私服でも良いように思います。白い運動靴も自由で良いように思います。 

・ 私服となると正直困ると思うので、制服はあってほしい。沢山の中から選択できるのが良いと思う人

もいるのかもしれないが、個人的には 1 種類、2種類に絞ってもらえるとありがたいです。 

・ 夏はポロシャツができ、動きやすく着心地も良く、洗濯しやすく嬉しい。制服は、清潔感もあり、学

生という自覚や、意識がでるように感じます。身だしなみを気をつけ、整えることに共に共通意識に繋

がるように感じる、大切だと思います。手入れがしやすく、押さえた価格が良い。3年間で着なくなる

為、処分ももったいない。レンタルシステム、サブスク、リサイクル出来るようなお店、有効利用出来

るよう感じています。 

・ 洗濯機で洗える。アイロンをかけなくてもいい。などお手入れが簡単で、安価な物だと、成長にあわ

せて、その都度買い換えられるので、ありがたいです。 

・ 私服ではどこまでの私服が OK か（例えば女子の場合ミニスカートの丈や上着の丈の長さ、胸元の

開いた服）などのルールが曖昧になると思うので、制服はやはりあった方がいいと思います。通学時に

制服ではないといけないなどの決まりはなくしていいと思います。自転車通学の子に関しては、自転車

にスカートが巻き込まれるなどの事故もあるため、体操服での通学などが望ましいと思います。 

・ 千郷小学校は卒業式に制服を着て出席しても良いので、式用の服の準備が不要で助かります。入学

式、卒業式、受験時など、限られた機会の着用のみの場合は、レンタル式でもいいのではと思います。

背が伸びたり、太ったり痩せたり、体型が変わっても、サイズの変更が出来るとありがたいです。男女

の身体の区別ではなく、スラックスでもスカートでも自分のはきたいものを選べる方が、今の時代には

合っているように思えます。 

・ 制服、体操服と揃えると高額になるので、安価なものにして欲しい。 

・ 今と同じでよい。 

・ 制服着用必須は大型行事(入学式等の式典、吹奏楽部等公での活動他)のみとし、普段は私服でも

OK(制服、私服どちらでも可能)として欲しい。 

・ 制服を着るのを楽しみにしているから制服を着たい。 

・ 高額でサイズも変わる時期なので、廃止希望です ポロシャツがとても便利なので夏はポロと下は

色指定のズボン、冬は上に指定のウィンドブレーカーをきれば登下校時も地域の方には十分千郷中生
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と分かるのでは 暑い寒いは人によってことなり、女子は冷えやすかったりホルモンの関係とか体調

の波もあるので服は指定でなく気温や体調に合わせ調整可能な私服の方がよいです 急な雨でも替え

も十分です 制服私服どちらも可を希望します。 

・ 着用する機会が少ないのなら、制服はなくても良いと思うが、スカート、パンツなど、ボトムに当た

る物は制服としてあってもいいかと思う。 

・ 女の子がスカートだから女の子でも男の子でもスカートか長ズボンどっちが使いたいかきめてばい

いと思います。 

・ 洗濯がしやすく、しわになりにくい素材の制服にして欲しいです。 

・ 少子化や物価高で仕方のないことだとは思いますが、制服の金額が高いなとは思います。でも式は正

装でメリハリがあるといいので、私服よりも制服がいいと思います。 

・ 親子共に制服はあった方が良いとの考えです。しかし性別をハッキリと特定するカタチはこれから

の考えにそぐわないと思います。価値観や個性、ジェンダーレスを考え数点チョイスし選べるといいと

思います。市内の中学校の制服は何十年も変わっていない様なので気分の上がる様な物に変えて欲し

いとの思いもあります。 

・ 女子が、スカートかパンツか選べたほうが良いと思う。どうしてもスカートが嫌な子は、いると思う。 

・ 親の意見：普段の授業などは、体操服のみで、いいと思います。制服は、ジャケットのみで、入学式

や卒業式、入試のときは、指定のジャケット?それに合う私服がいいと思います。 

子どもの意見：すべて私服がいいそうです。 

・ 今のまま、学生服、セーラー服であってほしいです。高校生になればブレザーというところが多いの

で、中学での学ラン、セーラーは残してほしいなと思います。 

・ ジェンダーに対応できるほうが良い。 

・ 夏は暑く冬寒い。ジェンダーに対応していない。制服が高価なので、複数持てない。 

・ 夏の期間は、体操服での登校がほとんどだと聞いています。夏の制服は必要ない気がします。 

・ 動きやすく快適で温度調節がしやすい、お手入れが楽なものが制服になればいいと思います。 

・ 価格が安くなると嬉しい。 

・ 制服の購入はお金がかかるけど、制服があることにより、毎日服を選ばなくていいことは嬉しい。

（コーディネートするのにすごく時間がかかるので） 

・ 制服がないと余計お金がかかるので困ります。スラックスかスカートに選択できるのはいいと思い

ますが、制服は、今のままなのかブレザーなのか統一して欲しいです。中学までは義務教育ですし、多

感な年齢にもなるので、統一しないとイジメに繋がってしまうのではないかと心配になります。 

・ 制服は必要だと思います。制服をきれば気持ちも切り替わります。でも体質的体型的に制服だと着る

ことが困難な子もいます。夏だと制服は伸縮性もなく汗でベタつき 1 日着てなければいけないところ

も正直辛いです。上の制服だけでもポロシャツか T シャツがあると助かります。 

・ 制服があると毎日着る服に悩まなくてよいと思います。中学生はファッションにも興味が出てくる

頃なので、制服がないと私服にお金がかかって大変だと思います。 

・ 好きなものを選べる方がよいが、制服としての統一感もあったほうがよい。 

・ 高校では、女子のスカートとズボンを選べるようになってきているが、中学校ではまだまだなので、

女子がズボンを選べるようにしてほしい。 
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・ 子供は制服を着たいと言っています。憧れもあるのだと思います。八名中学生の親からは制服はほと

んど着るときがないと聞くので、これから入学する子の親としては値段が高いのでもったいないなと

感じたりもします。値段を下げていただけたら助かりますが…。今の時代、制服の種類も選択肢があっ

てもいいとおもいます。 

・ 制服は必要だと思う。堅苦しいまでなくても、あると有りがたい。 

・ 式や入試以外に普段制服を着る機会が少ないようなら制服は無くても良いかと思いますが、式や入

試に相応しい服を結局各自で準備しなければならないとなると、制服の方が良いような気もします。 

・ 今、制服のサブスクや、制服のリサイクル品など聞いたりするので選択肢として取り入れてもいいと

思う。 

・ 私服にした場合の校則が難しくなる。自由と規律をまだ理解できない子供に私服登校させることは

生活の乱れにもなりかねない。貧困の子供に対しても平等とは思えない。ただ、今のような学生服、セ

ーラー服はジェンダーの視点からも時代にそぐわない。選択できる自由を与えても良い。ポロシャツ登

校を可とするなら学校指定の運動服登校や授業を受けても良いのではないか。今どき学生服はありえ

ない。ぜひ検討をお願い致します。 

・ 家で洗えるようなものだといいなと思います。 

・ 夏の上がポロシャツになり、取り扱いが楽になりました。そのほかの制服も取り扱いが簡単なものに

なるとよいです。あと、制服の値段が高いです。市内統一にして、安くなったりしないのでしょうか。 

・ 制服でも私服でも自由にすれば良い。市内で統一した型にすればよい。 

・ 家で洗濯ができるものがいいと思います。 


